

Evité a líderes de la marcha para no caer en conflictos: AMLO

● Con Calderón ● Cuestiona que esas organizaciones en que “basta momias” grupos no exijan indagar a de hipocresía, conservadores fondo a García Luna fuera máscaras’

ALONSO URRUTIA, NÉSTOR JIMÉNEZ Y ANGÉLICA ENCISO

“¡Basta de hipocresía!”, dice AMLO a quienes callaron ante violencia

Critica que no pidan investigar nexos de García Luna con la delincuencia; y su jefe, “¿no tuvo que ver?”

ALONSO URRUTIA Y
NÉSTOR JIMÉNEZ

Al evaluar la reunión del gabinete de seguridad con miembros del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que a familiares de víctimas se les deben garantizar sus libertades y dar atención especial. Sin embargo, ratificó sus razones para no estar presente en el encuentro: “tenía mi recorrido, como todos los fines de semana, y porque no quiero que se presenten situaciones de conflicto en las que yo tenga que estar directamente involucrado”.

Al preguntarle durante su habitual conferencia de prensa sobre el tema y sin aludir directamente al movimiento que encabeza el poeta Javier Sicilia, advirtió que mantendrá sus críticas a los conservadores que “callaron como momias” cuando se recrudeció la violencia en el sexenio calderonista y ahora alzan la voz.

“Esas organizaciones (del conservadurismo) no están pidiendo que se investigue a fondo cómo el secretario de Seguridad Pública de (Felipe) Calderón estaba involucrado con la delincuencia, ese señor que está detenido en Nueva York, García Luna.

“¿O escucharon algo de eso sobre García Luna? Padecen amnesia y todo lo empiezan a ver —como que hasta ahora están abriendo los ojos— a partir de que llegamos nosotros. Guardaron silencio, callaron como momias”, dijo y subrayó: “Basta de hipocresía; fuera máscaras”

Tras marcar distancia con las agresiones que sufrió la caravana, “que afortunadamente no pasaron a mayores”, aseveró que se puede decir: “es que el Presidente cuestiona a los conservadores”. Ofrezco disculpas por anticipado, pero sí lo voy a seguir cuestionando”.

Más adelante agregó que miles de desaparecidos padecieron de esa violencia estando de secretario de Seguridad Pública García Luna, “¿o no tuvo nada que ver? ¿Y su jefe tampoco? Entonces, ya basta”.

—¿Se refiere a Javier Sicilia? ¿A los organizadores de la marcha?

—Me refiero a los que actúan de esa manera. Ya lo demás es asunto de ustedes, investiguenlo, quiénes son los que no han denunciado los crímenes, la política de desaparecidos que se implantó, los que ahora gritan como pregoneros y callaron como momias.

López Obrador reconoció, por

La Jornada



Página 1 de 2
\$ 121930.00
Tam: 445 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha 28.01.2020	Sección Política	Página PP-3
----------------------------	----------------------------	-----------------------

otro lado, que los niveles de violencia registrados en Guanajuato, particularmente de homicidios, se han “salido de lo normal. Se elevó mucho la incidencia delictiva, homicidios, y son bandas que se están ahí confrontando”.

El mandatario subrayó que esa entidad enfrenta mucha violencia por lo que combatirla ha resultado muy complejo a pesar de que se ha reforzado la presencia de la Guardia Nacional, el Ejército y la Marina.

“Es increíble, pero no tenemos homicidios en Durango, Nayarit, Sinaloa, incluso ha habido disminución de homicidios en Tamaulipas

y en otros muchos estados; pero Guanajuato sí se nos está saliendo de lo normal”. Refirió que el fin de semana los asesinatos registrados en esa entidad representaron 20 por ciento del total reportado a nivel nacional.

La referencia a la participación militar le dio pauta a informar sobre un enfrentamiento registrado en Quintana Roo a raíz de que se detectó una aeronave con droga. Explicó que al frente del despliegue castrense estuvo el comandante de la zona, cuyo chofer falleció en un enfrentamiento y él resultó herido.

Hizo el enésimo reconocimiento

a los militares por su participación en la lucha contra la delincuencia, al punto que ya propuso al secretario de la Defensa Nacional Luis Crescencio Sandoval que la celebración del Día del Ejército no se efectúe en instalaciones militares, sino que se organice en el Zócalo.

Tras informar que se trabaja con el fin de cumplir la recomendación de la Suprema Corte de Justicia para adoptar medidas en torno a la regulación de la mariguana, reconoció que hay un incremento del consumo de drogas sintéticas. “Se alienta más el consumo de químicos perjudiciales, más dañinos a la salud”.

#COMIDATRICOLOR

PACTAN EL INSABI AMILO Y PRI

• DESPUÉS DE UN ENCUENTRO DE DOS HORAS EN PALACIO NACIONAL, LOS MANDATARIOS PRIISTAS DIJERON ESTAR DE ACUERDO CON EL NUEVO PLAN DE ATENCIÓN MÉDICA Y LAS MODIFICACIONES PRESUPUESTALES QUE CONLLEVE

#GÓBERSPRIISTAS

Acuerdan adherirse al Insabi

TRAS UNA REUNIÓN CON EL
PRESIDENTE, PREVÉN FIRMAR
ANTES DEL 30 DE ENERO

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3
\$ 134757.00
Tam: 651 cm2

POR PARIS ALEJANDRO SALAZAR
PAÍS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

Los gobernadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) acordaron con el presidente Andrés Manuel López Obrador adherirse al Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) y firmar el convenio antes del 30 de enero de 2020.

Tras una comida de poco más de dos horas en Palacio Nacional, 11 de los 12 mandatarios priistas expresaron su respaldo a la nueva política de salud.

“Nosotros estamos de acuerdo, todos los gobernadores priistas, en respaldar, nosotros estamos listo para que todos en cuanto les pase la firma el Insabi, si es de aquí al día 30 (de enero) estamos listo prácticamente.

“Estamos de acuerdo en las medidas que habrán de adoptarse por parte del gobierno. Lo más importante es que hay un total respaldo a la política pública del presidente”, aseguró Omar Fayad, mandatario de Hidalgo, tras el encuentro.

El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo Maza, dijo que los mandatarios priistas ya iniciaron el proceso de incorporación al Instituto.

“Estamos en este proceso, incorporarnos a un nuevo esquema en donde manifestamos nuestro respaldo al Presidente, a trabajar de la mano del proyecto de salud que él ha planteado con la salud universal, con la gratuidad del sistema de salud y en donde se ofrezcan medicamentos gratuitos, donde haya infraestructura adecuada, médicos necesarios y suficientes”, detalló del Mazo Maza.

El mandatario mexicano se reveló que todavía faltan aclarar algunas inquietudes particulares de los gobernadores, pero que estas no impiden que se sumen al Insabi.

“Hay un tema importante que todavía estamos en proceso de definición es el ASE, la Aportación Solidaria Estatal, y ya cada estado en particular irá viendo el tema de su ASE y la infraestructura de salud de cada uno de los estados”, indicó.

La gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich, fue la única ausente en la reunión con el presidente López Obrador, debido a un tema médico.

Por su parte, el jefe del Ejecutivo federal señaló que mantendrá coordinación con los gobernadores sin importar su partido político.

“Me reuní con gobernadores del PRI. Acordamos seguir trabajando juntos por el bien de la gente. Coincidimos en que una cosa son los partidos, que como su nombre lo indica es una parte, y otra el gobierno, que es para servir a todos sin distinción”, indicó en Twitter. ●



RESPALDO

Nosotros queremos que el Insabi tenga éxito, que sea la instancia que nos permita atender a las personas que no tienen seguridad social”.

IGNACIO PERALTA
GOBERNADOR DE COLIMA

DIÁLOGO ABIERTO

● Acordaron con el Presidente fortalecer las coordinaciones de seguridad regionales

● Los gobernadores coincidieron en atender el delito de extorsión por su incremento.

● Entre las prioridades está atender los centros penitenciarios para frenar dicho delito.

● Se plantearon proyectos de infraestructura para cada estado que tengan respaldo del gobierno.

AMLO a Segob: no pidan datos biométricos al INE

El Presidente no “quiere dar la impresión de que hay interés en controlar, como en las dictaduras, la situación de cada persona”

- ◆ “A los del INE no hay que testerearlos”, dice López Obrador ante la reacción de rechazo que causó la petición de Gobernación
- ◆ El mandatario señala que “no es asunto prioritario” y que se esperarán otros tiempos para retomar la iniciativa de la Cédula de

Identidad Ciudadana: “la política es tiempo”

- ◆ “Como no fue atendida la solicitud por el Instituto Electoral, di instrucciones a la Segob de que no insistiera”

[Daniel Blancas Madrigal]



El INE rechazó entregar a Segob los datos personales de ciudadanos para la cédula.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 28.01.2020	Sección Nacional	Página PP-4
---------------------	---------------------	----------------

AMLO ordena a Segob desistir de identificación única... por ahora

❖ Aunque está contemplada en el PND 2018-2024, teme que “se vaya a pensar que tenemos interés de controlar, como en las dictaduras” ❖ Afirma que no es prioritario

[Daniel Blancas Madrigal]

Aunque la creación de un documento nacional de identidad está contemplado en el Plan Nacional de Desarrollo 2018-2024, el presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó que la Secretaría de Gobernación se desistiera, por ahora, y no solicitara más al INE los datos y biometrías de los ciudadanos que el organismo electoral resguarda por ley.

“Como no fue atendida la solicitud por el Instituto Electoral, di instrucciones a la Segob de que no insistiera, que no nos metamos en eso, que no se vaya a pensar que tenemos interés de controlar, como en las dictaduras, la situación de cada ciudadano”.

—Pero la cédula única es parte del Plan Nacional de Desarrollo -comentó Crónica al mandatario.

—Sí, pero en otro tiempo, la política es tiempo. Ya cuando se serenen y se entienda, y además que la gente esté informada de

qué se trata...

Según el tabasqueño, “tener una identificación única genera muchas sospechas, inquietudes, entonces no queremos eso o hacerlo en su momento, cuando se pueda, no es prioritario”.

El pasado 22 de enero Olga Sánchez Cordeiro, titular de Gobernación, formalizó al Instituto Nacional Electoral (INE) la solicitud de entrega de los datos personales de los ciudadanos registrados en el padrón electoral, incluyendo las biometrías como fotos y huellas dactilares.

Lorenzo Córdova, presidente del INE, respondió: “Las y los consejeros le manifestamos la imposibilidad legal de que el Instituto entregue los datos que resguardamos. Acordamos iniciar un diálogo para analizar qué rutas legales son viables para garantizar el derecho a la identidad

sin vulnerar la protección de los datos personales”.

El argumento de la Segob había sido el de avanzar en su plan de actualizar el Registro Nacional de Población y crear la reiterada cédula única de identidad para todos los mexicanos.

“Están muy sensibles los del Instituto, no hay que testerearlos; además, no es asunto prioritario”, señaló ayer AMLO.

La “creación de un Documento Único de Identificación Nacional biométrizado” está considerado como uno de los objetivos del apartado de seguridad nacional, seguridad pública y paz contenido en el PND. “El Gobierno de México entiende la Seguridad Nacional como una condición indispensable para garantizar la integridad y la soberanía nacionales, libres de amenazas al Estado, a fin de construir una paz duradera y fructífera”, se justifica.

La cédula también se mencio-

Fecha 28.01.2020	Sección Nacional	Página PP-4
----------------------------	----------------------------	-----------------------

na en el decreto de mayo de 2019 mediante el cual el poder legislativo aprobó la Estrategia Nacional de Seguridad Pública del gobierno federal.

Considera el uso de datos biométricos y, conforme a estándares nacionales e internacionales, esta información se refiere a la huella dactilar, reconocimiento facial, de retina y de iris, geometría de la mano y registro de voz.

Se enlista junto a otros puntos como la ejecución del Programa para la Seguridad Nacional.

por medio de un Consejo en la materia; el establecimiento de un Sistema Nacional de Inteligencia y la actualización del catálogo y clasificación de instalaciones estratégicas.

La administración lopezobradorista incluye de nuevo la cédula en el apartado de seguridad, lo cual fue uno de los principales reproches en las presidencias anteriores. Los especialistas en manejo de datos personales han sugerido conformar esta iniciativa como un derecho civil a la identidad y no como un mecanismo de seguridad.

“Están muy sensibles los del INE (que resguardan los datos personales), no hay que testerearlos”